

足の健康に関心が高まる中、偏（へん）平足を気にする人が増えている。「子供より、問題は中年以降の女性。気付かずに入化させることもある」

と、日本足の外科学会会长の井口傑・慶應大医学部講師（整形外科学）は次のように指摘する。

# 偏平足にご用心

骨が出つ張り

子どもは心配なし

チは衝撃を和らげる、いわばクッションの役目を果たしているわけだが、偏平足だと骨のアーチがつぶれてクッションにならなければ、歩き方が不自然になつて肩や腰など全身に悪影響を及ぼす。

初期なら器具で治療

靴は慎重に選んで



一六力月ごと  
に買い換える

月刊  
アーティスト

県で

を開く。

ことから・聴くことへ」と題した講演会とコンサート

「骨」が出つ張つてくる病気。

足の骨は舟状骨を頂点にしてからけんしようと炎や関節炎状になつており、そ炎を起し、筋肉が支えきの下で足底筋が引っ張つてれなくなつてアーチがつぶいる。土踏まずを作るアーチがつぶれてしまうのだ。初期の

形外科を受診する母親が後を絶たない。ちょうどど入園や入学して、他の子どもと比較する機会が増えてくる

からも鼻の高い低いがある  
ように足の形には個人差がある。素足で歩かせるのはいいことだが、靴のせいだ

テンヒング  
デニンゲームの影響で種類も増え、さまざまなタイプ最近ばかりものや

## 手術の場合も 子どもは心配なし

段階で発見できれば器具や靴で治るが気付かずには発見されたときは悪化して手術が必要になる場合が多い。  
たとんに気になるようだが、医学的に問題になるケースはまずない。  
子どもの足の骨骼は小学校を卒業するころまでに完

## カモメのガーデンピック

## オーブン粘土で

方がかすとよ。  
偏平足かどうかは、足の裏を見ただけでは判断でき  
ない。足の裏にすぐ骨が触  
れる場合は病気の心配があ  
るが、筋肉の奥に骨が触れ  
症状がなければたいていは  
問題ない。骨格は正常でも  
土踏まずの肉付きがよいと  
見かけは偏平足に見える  
方かすとよ。  
偏平足かどうかは、足の裏を見ただけでは判断でき  
ない。足の裏にすぐ骨が触  
れる場合は病気の心配があ  
るが、筋肉の奥に骨が触れ  
症状がなければたいていは  
問題ない。骨格は正常でも  
土踏まずの肉付きがよいと  
見かけは偏平足に見える  
方かすとよ。  
偏平足かどうかは、足の裏を見ただけでは判断でき  
ない。足の裏にすぐ骨が触  
れる場合は病気の心配があ  
るが、筋肉の奥に骨が触れ  
症状がなければたいていは  
問題ない。骨格は正常でも  
土踏まずの肉付きがよいと  
見かけは偏平足に見える  
方かすとよ。  
偏平足かどうかは、足の裏を見ただけでは判断でき  
ない。足の裏にすぐ骨が触  
れる場合は病気の心配があ  
るが、筋肉の奥に骨が触れ  
症状がなければたいていは  
問題ない。骨格は正常でも  
土踏まずの肉付きがよいと  
見かけは偏平足に見える  
方かすとよ。  
偏平足かどうかは、足の裏を見ただけでは判断でき  
ない。足の裏にすぐ骨が触  
れる場合は病気の心配があ  
るが、筋肉の奥に骨が触れ  
症状がなければたいていは  
問題ない。骨格は正常でも  
土踏まずの肉付きがよいと  
見かけは偏平足に見える  
方かすとよ。